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新华社北京上午电 （记者 张

勇）在香港回归祖国 !"周年之际，
中央政府制定一系列政策措施，加

强内地与香港合作，进一步支持香
港经济社会发展。

新华社记者日前从国务院有关
部门获悉，这些政策措施主要涉及

经贸合作、金融合作、教育交流、科

技合作、旅游合作、粤港合作等六大
方面。

!

经贸合作方面 将签署 !内

地与香港关于建立更紧密经贸关系

的安排"补充协议九#推动内地与香

港企业联合$走出去%#支持珠三角

地区港口&机场&轨道交通之间的衔

接与合作等'

!

金融合作方面 支持第三方

利用香港办理人民币贸易投资结

算( 进一步丰富香港人民币离岸产

品# 为香港有关长期资金投资内地

资本市场提供便利# 推动沪深港交

易所联合设立合资公司( 推出内地

与香港两地市场互相挂牌的交易所

交易基金产品等)

!

教育交流方面 扩大内地与

香港高校师生交流# 鼓励香港高校

到广东省合作办学# 在广州和深圳

分别建立粤港青少年交流活动基

地&深港青年创新创业基地等)

!

科技合作方面 鼓励香港科

技人员参与国家重大科技项目&申

报国家人才计划# 启动新一轮国家

重点实验室香港伙伴实验室的遴选

新建工作)

!

旅游合作方面 允许内地旅

行团乘坐邮轮从香港到台湾后(继

续乘坐该邮轮前往日本或韩国旅游

再返回内地)

!

粤港合作方面 允许香港金

融机构依据相关管理办法在粤设立

消费金融公司# 进一步推动香港与

深圳之间的相互投资和金融合作#

为港产粤语版影片进入广东市场提

供便利# 通过推进珠江三角洲金融

改革创新综合试验区建设( 提升粤

港金融合作水平)

中央政府还将继续完善供港
物资相关体制机制及通关制度，确

保内地对香港的基本生活物资的
安全稳定供应。同时，进一步放宽

香港居民个体工商户在内地的经
营范围，取消从业人员人数和经营

面积的限制。

另据了解，有关方面近日将在
香港举办多场活动，宣讲有关政策

措施。

中央政府推动两地企业联合“走出去”
内地与香港合作政策今出台

! !

本报讯 昨天

是第 #"个国际禁
毒日。市委书记俞

正声前往市公安
局刑侦总队，调研

本市禁毒工作。俞
正声指出，全市各

部门必须牢固树

立大局意识、始终
坚持依法履职、充

分依靠人民群众、
不断深化创新发

展，进一步加大宣
传教育力度，坚持

不懈地抓好体制
机制建设，不断开

创上海禁毒工作
的新局面。

昨天下午，俞
正声和市领导丁

薛祥、尹弘、张学
兵来到市公安局

刑侦总队，观看了
本市禁毒执法成

果展和禁毒执法
视频资料，听取了

情况汇报。

俞正声指出，
禁毒工作涉及到

方方面面，各部门
要切实把禁毒工

作摆在更加突出
的位置，认真落实

社会参与和综合

治理的各项措施，有效遏制毒品
问题的扩散蔓延，最大限度地降

低毒品危害。要进一步强化依法
履职意识，忠实履行各项法定职

责，着力提升依法履职的能力和
水平。要坚持预防为主的禁毒方

针，利用各种时机、场合、载体和

渠道，加强以青少年为重点的全

民禁毒宣传教育。要主动适应形
势变化，开展禁毒问题调查研究，

加强对“老大难”问题的梳理，对
新问题、新挑战的分析，研究破解

之策，着力在禁毒工作重点、难点
领域率先突破。

! ! ! !大力推进保障房建设，已经成

为我国不少城市的重要工作。但也
有不少专家和人大代表、政协委员

表示忧虑：如果缺乏对不同城市、不
同层次居民住房需求的具体评估，

盲目建造只会造成资源的浪费。
记者日前在采访香港运输与房

屋局局长郑汝嬅时了解到，香港将申

请公租房市民的平均“轮候时间”作
为参考，每年的建屋量是一个弹性数

字，这样固然给管理带来了难度和挑
战，但却更加有效率，更加科学。

配屋平均轮候时
间为2.6年

香港目前的公屋制度已被内地
许多城市借鉴，郑汝嬅对此很自豪。

她介绍说，香港公屋主要服务于那
些无力负担私人住房市场租金的香

港居民，目前，香港申请公屋人数约
!$ 万，其中有 % 万为“一般申请

者”，还有约 &万为单身申请者。

对于主要以家庭为单位、且家

中有老人的“一般申请者”，香港运

输与房屋局作出了平均 '年的轮候
承诺。而对于单身申请者，则另设配

额计分制度，也就是以申请者的年
龄和等候时间来进行综合评分，每年

政府会推出约 ()))个单位的配额，
优先分给计分较高的单身申请者。在

过去的 *#个月，已经获得配屋的香

港居民平均轮候时间为 #+,年。
另据统计，现在 ')!的香港居

民、也就是超过 ())万人已住进公
屋，一家三口能够分得的公屋面积

约 ')平方米，租金 !"))元，约占家
庭月收入的 !)!左右。“这样可以

保证他们有八九成的收入可以自由
支配，这也让他们更有安全感。”

“轮候册”保证透
明与公平

“尽管有居民嫌轮候时间太长，
但至少我们能够保证公屋分配过程

中的高度透明和公平，至今我们未

接到有人质疑‘插队’的投诉。”
据郑汝嬅介绍，每一个合格的

申请者会得到一个轮候册号码，随
时可去申请中心查看现在排到多

少号，跟他的距离有多少。排到号
后，每一个申请者有 ' 次配屋机

会，均为电脑随机配屋供申请者选
择，如果第一次不满意还有两次机

会换地方。

公屋申请者的进入和退出机
制也是非常严格的。在审核申请

者资料的时候，如果对方提供的
是虚假资料，按照法律规定可能被

判入狱。申请者入住公屋满 !) 年
后将接受第一次退出审查，此后

每 ( 年须申报一次家庭或个人收

入，如果申请者的资产是申请时
的 ( 倍，他就要缴 !+" 倍租金；若是

' 倍，就缴 ( 倍租金。如果再超标，
就须迁出。

“轮候时间”调节
建屋量

同样让郑汝嬅感到自豪的，是
香港根据申请市民轮候时间和轮候

人数调节建屋量的做法。“我去探访
很多的内地城市，他们主要的指标

都是硬指标，就是今年建几十万，或
几百万单位。而我们的建屋量是活

的，是跟着轮候时间去定的，很少的

城市有这样的勇气，用平均轮候时
间去做他们政策的承诺，因为这个

挑战是比较大的。”
郑汝嬅表示，这是非常必要的，

以前香港也是按照固定指标建房，

但实际上随着经济起伏，申请人数

是时高时低的，所以建屋量应当跟
着轮候册的情况来定。“在未来五年

应该是每年 !+"万新单位，但是我看
很快会上调，因为轮候册上的人数

上升了。” 首席记者 潘高峰

3456789:;<=>?@AB

———香港发展公共租赁房屋的启示
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本报讯（记者 谈璎）以“金融

治理改革与实体经济发展”为主题
的“()!(陆家嘴论坛”将于 , 月 (&

日-'. 日在上海召开，中国人民银
行行长周小川和上海市市长韩正

担任本次论坛联合主席。昨天下午
举办的市政府新闻发布会介绍了

论坛筹备的相关情况。

本次论坛在“金融治理改革与
实体经济发展”主题下面，共设四

场全体大会、十场专题论坛、八个
浦江夜话专题。(% 日论坛四场全

体大会的议题是：“金融改革深化
与实体经济发展”、“面向新时期的

改革：全球金融市场和监管框架”、

“人民币跨境使用与中国金融走向

世界”、“‘十二五’时期的上海国际
金融中心建设”。

明晚，论坛的浦江夜话专题将
最先打开麦克风。四个话题分别

是：“新兴市场国家与全球经济增
长前景”、“创新型企业的金融服务

需求”、“场外市场建设和发展”、

“地方政府融资体系改革”。(% 日
晚上的四个话题则是“汇率、利率

市场化改革———近期可能的措
施”、“构建与小微企业发展相匹配

的金融体系”、“金融资讯服务与资
本市场发展”、“两岸三地金融合作

新领域”。

2012陆家嘴论坛明开幕
周小川韩正担任本次论坛联合主席

! ! ! !

本报韩国釜山今日电（特派记

者 薛慧卿）值此中韩建交 (. 周年
之际，(.*( 中韩企业家见面午餐

会今天在上海友好城市———釜山
举行，中韩两国 *,.多名企业家就

双边贸易合作进行了充分交流。市
委常委、副市长艾宝俊，釜山广域

市副市长李宁活出席并致辞。

近 (.年来，中韩两国外贸额

年均以 ("/左右的速度递增，我
国已经是韩国最大贸易伙伴、最大

出口市场和进口来源国，韩国是我
第三大贸易伙伴国。上海与韩国的

经贸合作也不断深化，(.!! 年上
海与韩国双边贸易额为 ("$+$& 亿

美元，同比增加 (,/。

中韩企业家见面午餐会今举行

! ! ! !

为保障残疾

人和老年人等特

殊人群的如厕安

全(黄浦区绿化市

容局所属路吉公

司在黄浦区内
!"

座公厕
#$

个残疾

人和老年人厕位

统一安装上$求助

呼叫器%) 当使用

人遇到困难或万

一发生意外情况

时(可及时按下呼

叫器( 厕所值班室内铃

声便能响起( 提示管理

人员或其他人及时给予

帮扶) 本报记者 周馨

摄影报道
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本报讯（记者 董纯蕾）“蛟龙

号”载人潜水器完成又一次成功的
自我突破。在北京时间今晨 "时 (%

分开始的 $... 米级海试第 " 次下
潜中，它再次刷新同类型潜水器下

潜深度纪录。截至本报发稿时，“蛟
龙号”的下潜最大深度已达 $."%

米，正在忙碌的坐底作业中，预计

!( 时左右抛载开始上浮，!" 时 '.

分左右返回水面。

“蛟龙号”今天要挑战“海底捞
针”的高难度动作。按国际惯例，“蛟

龙号”每次下潜试验都要在深海布防
标有该潜次号的标志物。今天，它就

要搜寻上一潜次 *最大深度+

%&'&

米,在海底布防的标志物。在浩瀚的
大海深处，寻找小小的标志物，好比

“海底捞针”，这对潜水器的精确定位
能力的要求非常高。通过这项考验，

意味着“蛟龙号”今后可以把科学家
载至深海精确地点展开科研实验。
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今晨第5次下潜再次刷新纪录

“蛟龙号”下探最大深度7059米


